
MANDOUBEM

OSupremoTribunal Federal,que determinou o cumpri-
mento demedidas sanitárias que impeçamaindamais a
disseminação do vírus e a abertura daCPI daCovid no

CongressoNacional.

MANDOUMAL

Odeputado federal EduardoBolsonaro,que fez
comentáriosmachistas em sua conta noTwitter.A fala
repercutiumal.Em tempos comoos atuais,não deveria

havermais espaço para discriminação.

APERGUNTAQUENÃOQUERCALAR

Quanto tempo levará para que oMinistério da Saúde
consiga apresentar umcronograma completo e
exequível para a chegadade vacinas nas

unidades da Federação?

Havia umaexpectativa
muito grande em torno
da retomadada economia
como início da vacinação.
O agravamento da
pandemiamudou
esse cenário?
De fato, havia uma

grande esperança. Mas
ela continua existindo,
pois podemos considerar
que a vacinação como
uma medida efetiva de
combate à pandemia não
começou. Falta o ele-
mento principal: a vaci-
na. Além disso, o Distrito
Federal passou a figurar
no rol das áreas de maior
risco de transmissão da
doença. Não tenho dúvi-
da de que isto impactou
decisivamente todas as
expectativas positivas
para o ano de 2021. O ano
de 2020 já havia sido ter-
rível, tanto no aspecto
econômico quanto no
epidemiológico.

NoDistrito Federal, qual
avaliação o senhor faz da
economia nestemomento?
Existe um consenso de

que o atual cenário exigirá
grandes esforços para su-
perar o desafio de levar a
economia de volta aos tri-
lhos. Muitos setores so-
frem ainda de paralisação
em razão das questões sa-
nitárias. Mas, depois de
um ano, podemos obser-
var que algumas ativida-
des tiveram relativo êxito
em fazer as adequações
necessárias e, com criati-
vidade e coragem, vêm
conseguindo vencer os
obstáculos e até apresen-
tar crescimento. Ajuda,
também, o fato de Brasília
ser o centro do poder na-
cional, e as atividades ine-
rentes a essa característica
ajudam a manter o nível
de atividade econômica.

Equais as perspectivas
no âmbito local?
As perspectivas são

boas nomédio e no longo
prazos. No curto prazo, te-
mosde vencer as questões
de cunho sanitário. Mas o
Distrito Federal continua
sendo e sempre será uma
região plena de oportuni-
dades. Oportunidades es-
tasqueestãosempreaber-
tas a quem sabe empreen-
der e tirar proveito. Seja
individualmente, seja co-
letivamente.

Oque pode ser feito
peloGDFpara tentar
assegurar uma retomada
mais rápida?
Traçado o diagnóstico,

o ponto departida é inves-
tir, prioritariamente, em
áreas geradoras de empre-
go e renda. É necessário
que o governo reúna em

seu entorno competência,
preparo, capacidade de
ação para alcançar tal ob-
jetivo. Podemos dizer que
muitas providências que
os poderes locais vêm to-
mando mostram-se sur-
preendentes e positivas.
Mas é necessáriomais es-
forço e diálogo, pois são
imensas as expectativas
dos agentes econômicos
locais em relação às ações
urgentes que não podem
ser adiadas.

Por outro lado, é preciso
garantir segurança e
saúde. O senhor acredita
que asmedidasmais
rígidas são necessárias,
apesar do impacto
na economia?
Vejo que o atual gover-

nadoréumapessoadediá-
logo, mas faz questão de
observar os pareceres téc-
nicos sobre as questões. O
seu estilo é inspirado no
tradicionalmodelo demo-
crático de se governar e de
se encontrar um denomi-
nador comum. Sou favo-
rável à adoção dos proto-
colos indicados pelas au-
toridades da saúde. Mas,
ao mesmo tempo, muita
experiênciaadquiridanes-
te ano de pandemia pode-
ria se tornar regra nos pla-
nos de contingência, e isso
eu não observo que esteja
acontecendo.Muitas deci-
sões poderiam ser mais
bemplanejadas.

Nacionalmente, qual
impacto terá o retorno do
auxílio emergencial?O
valor atual é suficiente
para socorrer as famílias e
aquecer a economia?
Impossível, nos dias

de hoje, desconsiderar a
gravidade do momento.
Esta pandemia pratica-
mente criou uma civiliza-
ção com novas modali-
dades de empregos, esti-
los de vida, ética do tra-
balho e atitudes sociais.
Consequentemente, afe-
tou as estruturas econô-
micas e políticas. Neste
momento histórico, an-
tes de pleitear quaisquer
medidas em interesse
próprio, o indivíduo terá
de rever suas convicções.
Por isso, considero im-
prescindível e válido o
auxílio emergencial. O
valor vai propiciar um
alento, mas não é sufi-
ciente para garantir a so-
brevivência de uma famí-
lia, principalmente no at-
ual cenário de alta nos
preços dos alimentos. As
decisões carecem de um
planejamento sólido e
responsável e, infeliz-
mente, são adotadas em
contexto de forte ascen-
dência política.
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Problemas de logística
A falta de clareza e informações por

parte doMinistério da Saúde é umdos
grandes problemas para organizar a
vacinação noDistrito Federal, segundo

fontes do governo local. Sem cronogramas
bemdefinidos e número de doses, os
técnicos doGDF dizemnão conseguir se
programar damaneiramais eficiente

possível. Essa seria uma das principais
razões para as constantesmudanças no
processo e pela impossibilidade de se dar
prazosmais concretos.

Mercado imobiliário
mantémotimismo
Mesmo comos impactos do

agravamento da pandemia,
empresários do setor imobiliário do
DF continuamotimistas comos
resultados deste ano. A pesquisa
SondagemdeMercado, da Associação
Brasileira de Empresas doMercado
Imobiliário doDistrito Federal (ADEMI
DF),mostra que 70% dos entrevistados
apostamno aumento da demanda por
imóveis nos próximos seismeses, e
95% afirmamquemanterão a aposta
nos cuidados contra a covid nas obras.
Foram ouvidas 19 empresas locais.

Visitas
A peregrinação de representantes doDistrito Federal à novaministra-chefe da

Secretaria de Governo, Flávia Arruda (PL-DF), começou pouco depois da posse da
deputada federal licenciada no cargo. Nesta semana, ela recebeu parlamentares locais,
como o distrital RodrigoDelmasso (Republicanos), e representantes da Polícia Civil, como
o delegado-geral da corporação, Robson Cândido. Também esteve na Segov o secretário de
Economia doDF, André Clemente.

Aniversário
ASecretariadeCultura começouapreparar a celebraçãodos61anosdacapital federal.

Assimcomonoanopassado, a comemoração teráde ser feita cumprindoasnormas sanitárias
e, sobretudo,demaneira virtual. Apasta abriu edital para selecionar 61vídeos, produzidospor
artistasque tiveramtrabalhos fomentadospelopoderpúblico localnosúltimos24meses, em
homenagemàcidade.Cada trabalho selecionado receberáprêmiodeR$2mil.

Provida
Aprovado na Câmara

Legislativa nesta
semana, o projeto de lei
que permite o
pagamento de impostos
atrasados com imóveis
da área da Saúde não
passou com facilidade
pela Casa. Antes do aval
dos distritais, foi
necessário superar um
parecer dos técnicos da
CLDF que afirmava que
a iniciativa poderia
trazer prejuízo aos cofres
do governo.

“Emum
deles (programa
Manhattan

Connection), quase foi
lançada a candidatura
presidencial doDanilo
Gentili—que, aliás,
teria omeu voto.”
SergioMoro, ex-ministro

da Justiça

“Tomarei as
palavras

emprestadas demeu
amigoWilsonGomes:
o palhaço domal

dizendo que votaria no
maupalhaço. Eles se

merecem.”
JeanWyllys, ex-deputado

federal
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